

doc.  
CA1  
EA9  
S48  
FRE  
1973  
avril

CANADA

# PAGES DOCUMENTAIRES

DIVISION DE L'INFORMATION  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

OTTAWA - CANADA

Dept. of External Affairs  
Min. des Affaires extérieures

JUN 5 1998

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY  
RETOURNER A LA BIBLIOTHÈQUE DU MINISTÈRE

N° 48

(Révisé en avril 1973)

## LA GENDARMERIE ROYALE DU CANADA

La Gendarmerie royale du Canada, la force de police fédérale du pays, est à la fois un organisme moderne, une tradition vivante et un rappel pittoresque du passé romanesque de notre pays.

Créée à l'origine pour maintenir l'ordre dans les vastes régions à l'ouest du Manitoba, la GRC veille maintenant à l'application des lois fédérales dans les dix provinces canadiennes et maintient l'ordre dans les Territoires du Nord-Ouest et au Yukon. Elle sert également de police provinciale dans huit provinces et de police municipale dans quelque 150 localités. Sous la direction et l'administration du quartier général à Ottawa, l'effectif de la GRC compte 11,500 agents, en uniforme et en civil, et constables spéciaux auxquels viennent s'ajouter 2,500 fonctionnaires et employés civils.

Peu après l'adoption de l'Acte de l'Amérique du Nord britannique en 1867, le gouvernement fédéral nouvellement établi obtint de la Compagnie de la baie d'Hudson de vastes régions inexploitées s'étendant de la rivière Rouge au Manitoba vers l'ouest jusqu'aux Rocheuses, et vers le nord depuis la frontière des États-Unis jusqu'à l'archipel de l'Arctique. Toutefois, il fallait songer à établir l'ordre dans cette vaste région avant de songer à en exploiter les ressources. Le gouvernement d'Ottawa avait besoin d'un instrument pour affermir son autorité, faire respecter ses lois et, éventuellement, construire en sécurité le chemin de fer transcontinental que la Colombie-Britannique posait comme condition de son entrée dans la Confédération.

### La Police montée du Nord-Ouest

La colonisation paisible de l'Ouest canadien revient de droit à la Police montée du Nord-Ouest qui fut créée en 1873 pour faire respecter la justice dans les régions cédées par la Compagnie de la baie d'Hudson. En juillet 1874, 275 hommes partirent à cheval de Fort Dufferin au Manitoba et se dirigèrent vers l'ouest; ils avaient pour mission de pacifier les tribus en guerre et de protéger les plaines du pays contre les aventuriers. A l'automne de la même année, ils avaient fait sentir leur présence jusqu'au pied des Rocheuses. Deux ans plus tard, solidement établie dans l'Ouest, la Police montée du Nord-Ouest, avait gagné la confiance et le respect des chefs indiens et de leurs sujets. Dénuée de l'arrogance et de la brutalité que montraient si souvent les nouveaux venus dans l'Ouest, la Police montée avait pour unique préoccupation de faire, des Blancs comme des Peaux-Rouges, d'honnêtes et paisibles citoyens.

53640907